

# Aumentó flujo de turistas y buses por Colchane durante el verano: Tránsito por el complejo casi se duplicó

Delegación Presidencial del Tamarugal reportó un alza del 97% en el paso de personas por el control migratorio durante enero y febrero, respecto a 2024. Autoridades destacan impacto positivo del funcionamiento 24/7 del recinto.

Un aumento significativo en el tránsito de personas y vehículos se registró durante el verano en el Complejo Fronterizo Colchane, ubicado en la Provincia del Tamarugal, en la Región de Tarapacá. Así lo confirmó la Delegación Presidencial Provincial del Tamarugal, que informó que durante los meses de enero y febrero de 2025, el número de ingresos y salidas prácticamente se duplicó respecto al mismo periodo del año anterior.

Según los datos oficiales entregados por la Delegación, el tránsito de personas por el control migratorio pasó de 132.000 en 2024 a 261.000

en 2025, lo que representa un aumento del 97%. En tanto, el número de buses también experimentó una subida del 78%, al pasar de 2.578 a 4.423 unidades. Por su parte, los camiones de carga aumentaron en un 9%, y los vehículos particulares en un 4%.

La delegada presidencial provincial del Tamarugal, Camila Castillo, valoró estas cifras y subrayó el rol estratégico del complejo para el desarrollo económico y turístico de la región. "Estas cifras dan cuenta de la importancia que tiene el Complejo Fronterizo Colchane para la Región de Tarapacá. La mayoría de

quienes cruzaron son turistas que vienen a conocer los atractivos de nuestra zona, y también personas con permiso laboral que aportan con su trabajo al crecimiento del país", indicó.

Asimismo, la autoridad destacó que este incremento en la movilidad se debe, en parte, a una medida implementada en mayo de 2024, cuando el complejo comenzó a funcionar 24/7, lo que ha permitido una mayor fluidez en el tránsito y una mejor planificación para los usuarios. "Vamos a seguir trabajando para asegurar el buen funcionamiento del recinto y así mantener un tránsito

fluida para quienes entran o salen de nuestro país por este paso fronterizo", agregó Castillo.

El Complejo Fronterizo Colchane, uno de los principales puntos de ingreso terrestre del norte de Chile, ha ido adquiriendo mayor protagonismo en los últimos años, tanto por su proximidad con Bolivia como por ser una vía clave para el turismo, el comercio y la actividad migratoria legal.

En ese sentido, la Delegación Presidencial del Tamarugal destacó que se continúa fortaleciendo la infraestructura y los protocolos de

seguridad, así como el trabajo conjunto con otras instituciones como el Servicio Nacional de Migraciones, Carabineros, el SAG, Aduanas y la Policía de Investigaciones (PDI), a fin de asegurar el cumplimiento de la normativa vigente y una atención eficaz para todos los usuarios.

Finalmente, desde la Delegación reiteraron el compromiso del Gobierno con el desarrollo de la Provincia del Tamarugal y la consolidación del Complejo Colchane como un punto estratégico para el turismo y la economía regional, en un contexto de crecimiento sostenido del tránsito internacional por la zona.

